



Digitale Medien im Fokus

Stadtbibliothek Bilke lädt im November zum Themenmonat ein

Der Umgang mit digitalen Medien ist mittlerweile ein fester Bestandteil unseres Alltags. Die Pößnecker Stadtbibliothek widmet diesem Thema im November einen ganzen Monat – mit einem vielfältigen Veranstaltungsprogramm für alle Altersgruppen. Unter dem Motto „Digitale Medien im Alltag“ werden zentrale Fragen rund um Desinformation, nichtkommerzielle Internetangebote und den alltäglichen Umgang mit digitalen Medien beleuchtet. Alle Veranstaltungen sind kostenfrei.

Themennachmittag mit dem Digitalen Engel Thüringen – 07. November 2025

Den Auftakt macht am Freitag, dem 7. November, von 13:30 bis 15:30 Uhr der Themennachmittag mit dem Digitalen Engel Thüringen. In einer Zeit, in der sich Informationen in Windeseile verbreiten, ist es wichtiger denn je, zwischen Fakten und Fiktion unterscheiden zu können. Der Digitale Engel richtet sich insbesondere an ältere Menschen und unterstützt sie dabei, digitale Kompetenzen zu stärken und Unsicherheiten im Umgang mit neuen Medien abzubauen. Die Digitalexpertin Sophie Hübner informiert zum Schutz vor Desinformation im Internet und beantwortet Fragen. Ein interaktiver Faktencheck hilft den Teilnehmenden, Desinformation zu erkennen und sich sicherer im digitalen Raum zu bewegen.

Vortrag: Die nichtkommerzielle Digitalwelt – 20. November 2025

Am Donnerstag, dem 20. November, lädt die Stadtbibliothek in Kooperation mit der Volkshochschule Saale-Orla-Kreis ab 18:00 Uhr zu einem spannenden Vortrag von Stefan Mey ein. Unter dem Titel „Die nichtkommerzielle Digitalwelt: Wie mit Wikipedia, Signal, Mastodon & Co. ein freieres und freundlicheres Internet entsteht“ stellt Mey alternative digitale Projekte vor, die jenseits der großen Tech-Konzerne existieren.

Ob Wikipedia, der sichere Messenger Signal, die dezentrale Plattform Mastodon, der Firefox-Browser oder OpenStreetMap – sie alle eint ein gemeinsames Ziel: ein Internet, das auf Transparenz, Datenschutz und Gemeinwohl ausgerichtet ist. Der Vortrag gibt Einblicke in die Funktionsweise dieser Projekte, stellt die zehn wichtigsten Vertreter vor und zeigt auf, wie jeder selbst aktiv werden kann.

Medienkompetenz für Familien mit Kindern – 26. November 2025

Am Mittwoch, dem 26. November, stehen Familien im Mittelpunkt. Von 16:00 bis 17:30 Uhr findet ein **Workshop** zum Thema „Gaming“ statt, der sich an Familien mit Kindern ab acht Jahren richtet. Bei vielen Familien gibt es oft Streit um das digitale Spielen, aber vielleicht könnte es ganz anders laufen, wenn alle einfach zusammenspielen würden! Im Workshop können eigene Levels erstellt werden – von Mario Maker 2 bis zu „Draw your game“. So können sich alle Familienmitglieder gegenseitig über die Schulter schauen und gemeinsam kreativ werden. Eine tolle Chance, Gaming aus einer neuen Perspektive zu erleben und mehr Verständnis füreinander zu entwickeln.

Im Anschluss, von 18:00 bis 19:30 Uhr, folgt ein **Elternabend** zum Thema „Digitale Medien im Kinderzimmer“. Im Grundschulalter wächst das Medienrepertoire der Kinder. Fernsehen, YouTube und digitale Spiele sind dabei die liebsten Medienbeschäftigungen. Zum Ende der Grundschulzeit kommt dann meist auch der Wunsch nach einem eigenen Smartphone auf. Eltern und Großeltern erhalten hier wertvolle Tipps, wie diese Vielfalt bewusst und sicher in den Familienalltag integriert werden kann. Dabei lernen sie kindgerechte und kreative Angebote kennen und bekommen Hinweise zum Thema Werbung und In-App-Käufe sowie Sicherheitstipps für mobile Geräte.

Beide Angebote finden in Kooperation mit der VHS Saale-Orla-Kreis statt und werden durch das Projekt MEIFA – Medienwelten in der Familie umgesetzt. Sie werden gefördert durch das Thüringer Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur. Wegen begrenzter Plätze ist eine Anmeldung unter 03663/488-144 oder info@vhs-sok.de notwendig.

Wöchentliche Smartphonesprechstunde

Ergänzt wird das Programm durch die Smartphonesprechstunde mit Martin Rech, die jeden Montag um 11:00 Uhr in der Bilke stattfindet. Hier können individuelle Fragen rund um Computer, Smartphone, Apps und digitale Alltagshelfer gestellt werden.

„Der Themenmonat in der Stadtbibliothek zeigt, wie wichtig digitale Bildung für alle Generationen ist. Ob jung oder alt – wer sich sicher und souverän im Netz bewegen möchte, findet hier wertvolle Impulse, praktische Hilfe und spannende Einblicke in eine digitale Welt jenseits von Algorithmen und Werbetracking“, fasst Bibliotheksleiterin Martina Rübesam zusammen.

Pressekontakt:

Anne Gölitzer
Öffentlichkeitsarbeit
Tel.: 03647/500 306
Fax: 03647/500 5306
E-Mail: anne.goeltzner@poessneck.de

Stadtverwaltung Pößneck
Markt 1
07381 Pößneck
www.poessneck.de